



Luz a la crisis del planeta

El investigador Humberto Rojas Rodríguez propone solución. • Página 14

Multas, pan de cada día

Dirección de Tránsito levanta en promedio un comparendo cada diez o doce minutos.

Los accidentes han bajado en comparación a las estadísticas del año pasado. • Página 2



La demolición del Mesón de Los Búcaros es el paso previo al inicio de las obras civiles del Intercambiador de la Carrera 27 con avenida Quebradasca. JAIME MORENO

Bucaramanga

La demolición de 50 años de historia

Entre ayer y hoy se lleva a cabo la remoción del Mesón de Los Búcaros.

Deportes

Obras no afectarán al 'canario.'

● Atlético Bucaramanga recibió la notificación de parte del Indesantander para poder jugar de local el partido frente a Llaneros, en el estadio Alfonso López. El contratista de la obra agilizará el trabajo en el sector oriental y sur bajo. Pág. 8



Hinchada celebra la decisión.

Mundo

Homenaje a Chávez en la Celac

● En la II Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), Raúl Castro definió a Hugo Chávez como uno de los grandes líderes que ayudó a la unidad del continente. Página 7

ADENTRO

PÁGINA 4

Retiran casa de desmovilizados

Tras pelea campal con barras bravas.



Riña el domingo pasado.

PÁGINA 5

Alcalde eligió el diseño de la UIS

Desestima replanteo de intercambiador.



Tala masiva es inminente.

PÁGINA 13

Diversión con mucha magia

Una vista al parque de Harry Potter.

Visionario de paz

CONSTRUIR UN FUTURO MEJOR

Humberto Rojas Rodríguez propone solución a la crisis global actual.

Alejandra Rojas González
Bucaramanga

● A sus 82 años, Humberto Rojas Rodríguez, investigador y filósofo empírico, es un referente a nivel nacional por su forma de crear conocimiento a partir de la experiencia, cuestionando al ser humano y la naturaleza para así comprender el planeta.

Gracias a su origen campesino y a una juventud marcada por la lucha, tuvo el impulso para escribir libros como 'El llanto de la naturaleza', 'Como construir el mundo del siglo XXI' y su más reciente obra 'Luz: la crisis global y el futuro humano tienen solución'.

¿Cuál es el enfoque de este libro?

Es una guía en la que se establecen interrogantes y contenidos necesarios en el marco educativo actual, de forma lúdica, libre, sin cátedra y práctica, que posibilite a la niñez la participación, creatividad, formación de hábitos y comprensión de la naturaleza y la civilización.

¿Qué concepto filosófico propone aplicar?

Debido a las contradicciones que se dan en la naturaleza y el ser humano, una solución podría ser a través de la racionalidad, la cual se genera por medio de la experiencia (práctica) y el conocimiento (teoría). Allí se complementa toda la existencia como una unidad.



Humberto Rojas Rodríguez creó un modelo de educación para inspirar y guiar al mundo. ARCHIVO

Fundación Nahumpro Siglo XXI

● Humberto Rojas Rodríguez creó la fundación sin ánimo de Lucro Nahumpro siglo XXI, hace más de 14 años.

El objetivo principal de la organización es trabajar en el ámbito humano y natural.

Sembrar, divulgar y proyectar es la concepción filosófica que manejan a través de diferentes proyectos, para aportar a la con-

servación, cuidado, recuperación y protección del medio ambiente, la civilización y las especies que sostienen la vida.

También trabajan con la niñez y la juventud, garantizando el transcurso hacia una cultura común global y fortaleciendo el conocimiento humano.

De esta manera se aporta en la formulación de soluciones a las problemáti-

cas que deben afrontar en las aulas de clase.

Las actividades desarrolladas en la fundación hacen que las personas se reencuentren con la naturaleza, creando valores de comprensión y altruismo, ideales para el futuro.

Conozca más sobre la dinámica de Nahumpro Siglo XXI en la página fundacionnahumpro.futurohumano.org.



Los colegios reciben talleres y charlas sobre la naturaleza. ARCHIVO

El apunte

Reconocimientos más destacados

● Ha sido mensajero de la voz del agua, otorgado por el World Water Forum. También hizo parte de una de las 16 ponencias de 'La corte cultural de la Unidad Europea', para la creación del primer artículo de la Constitución de la Unidad Europea.

¿Qué opina del revertimiento de los efectos del cambio climático de acuerdo con el científico Camilo Mora?

Camilo Mora hace un gran aporte a la ciencia al descubrir que este fenómeno afectará más al trópico que a los polos. Mi sugerencia es analizar la civilización y su relación con el calentamiento global.

¿Se puede forjar el cambio en la humanidad?

En la medida en que el ser humano comprenda la naturaleza, su realidad y sienta que el esfuerzo debe ser de todos, tomará conciencia y seguridad para actuar en miras a una solución a fondo.



'Luz', opción para el cambio.